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До рязанских 
сел заокское  

и коростово пустят 
катера

Время отпраВления:

рязань – заокское: 5.30, 14.30, 18.30 
ежеднеВно 

рязань – коростоВо: 18.00 по средам, 
пятницам, Воскресеньям

из заокского: 6.30, 15.30, 19.30 
ежеднеВно

из коростоВа: 6.00 по 
понедельникам, 

четВергам и 
субботам
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сПисок документов, 
оПубликованных  
в текущем номере  
«рязанских ведомостей»,  
смотрите ежедневно  
на сайте газеты в разделе «документы»:

rv-ryazan.ru/документы

Выход  
за пределы

Рязанские предприятия увеличили 
экспорт своей продукции
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В разливе
Весеннее полоВодье набирает силу 

к аждый год по весне главной заботой становится подго-
товка к половодью. исключением был разве что про-

шлый бесснежный год. зато в этом уровни снежного покрова 
еще зимой вызывали беспокойство и властей, и специалистов 
мчс – как бы нас весной не затопило. и вот пришла весна…

метеорологи 
прогнозируют

На состоявшейся в Москве пресс-
конференции директора Гидромет-
центра России Сергея Борща речь 
шла об ожидаемом характере весен-
него половодья на реках Централь-
ного федерального округа и предва-
рительном прогнозе притока воды 
в крупные водохранилища. 

По словам Сергея Борща, мак-
симальные уровни воды полово-
дья на Оке у Рязани и у Половско-
го ожидаются ниже нормы. При 
дружном развитии весеннего по-
ловодья и выпадении обильных 
осадков в период прохождения 
его максимумов возможны под-
топления пониженных прибреж-
ных частей, жилых построек и 
объектов инфраструктуры (в том 
числе мостов низководной конс-
трукции), расположенных в пре-
делах пойм Оки и ее притоков в 
районе города Рязань, деревни 
Половское, и поселка Елатьма. 

воДа прибывает
Со времени прогноза Гидро-

метцентра России прошло три 
недели. Что мы теперь имеем в 
Рязанской области? В связи с по-
вышением температуры воздуха 
ситуация ежедневно меняется. 
На начало недели в регионе Ока 
вскрылась ото льда на участке го-
род Рязань – село Старая Рязань. 
Суточный подъем уровней воды 
составил до 70 сантиметров.

Готовится к вскрытию река   
в Шиловском районе. В нижнем 

течении (город Касимов – поселок 
Елатьма) усиливаются признаки 
разрушения ледостава, повыше-
ние уровней воды за сутки соста-
вило до 30 сантиметров. 

На реке Мокша (участок меж-
ду Кадомом – селом Шевелев-
ский Майдан) суточный подъ-
ем уровней воды составил до 30 
сантиметров. У поселка Кадом 
на реке отмечаются закраины, 
у села Шевелевский Майдан лед 
поднялся.

На малых реках с преимущест-
венно полевым водосбором (Про-
ня, Истья, Верда) начался спад 
уровней воды. На Ранове у села 
Троица продолжается рост уров-
ней. Отмечается затопление лево-
бережной поймы реки Ранова.

На реках с существенной зале-
сенностью водосбора (Пра и Гусь) 
суточное повышение уровней 
воды было незначительным. Опас-
ных гидрологических явлений на 
реках области не наблюдается.

меры принимаются
Губернатор Николай Люби-

мов (он же – председатель комис-
сии по предупреждению и ликви-
дации чрезвычайных ситуаций и 
обеспечению пожарной безопас-
ности при правительстве Рязан-
ской области) провел совещание 
с главами администраций райо-
нов по вопросам прохождения ве-
сеннего половодья на территории 
региона.

В ходе совещания о текущей 
паводковой ситуации и подго-

товке к командно-штабному уче-
нию 13–15 апреля доложил и.о. 
начальника Главного управления 
МЧС России по Рязанской области 
Александр Савуков. О проводимых 
в районах мероприятиях по смяг-
чению рисков и реагированию на 
ЧС в паводковый период проин-
формировали руководители ад-
министраций муниципалитетов, 
территории которых находятся в 
зоне возможных подтоплений, – 
Ермишинского, Кадомского, Ко-
раблинского, Путятинского, Ряж-
ского, Рязанского, Сапожковского 
и Скопинского районов.

По словам губернатора, уро-
вень воды в реках продолжает 
повышаться, подтоплен ряд низ-
ководных мостов, приусадебных 
участков в населенных пунктах. 
При негативных обстоятельствах 

паводок может коснуться 25 на-
селенных пунктов, 3 тысяч домов, 
где проживают более 7 тысяч че-
ловек, а также 5 объектов эконо-
мики, 19 участков автодорог, 15 
мостов, большинство из которых 
низководные, свыше 160 км линий 
электропередач и связи. 

– Необходимо быть готовыми к 
любому развитию событий и мак-
симально эффективно отработать 
в этот сложный период, – сказал 
Николай Любимов. – Главная зада-
ча – сделать все возможное, чтобы 
минимизировать последствия ве-
сеннего половодья, гарантировать 
безопасность людям.

Николай Любимов отметил, 
что в регионе заблаговременно 
была проведена большая подго-
товительная работа, что дает уве-
ренность в благополучном про-

хождении паводкового периода. 
Губернатор поручил обеспечить 
качественную отработку вопросов 
координации сил и средств, опове-
щения населения, своевременной 
доставки продовольствия, меди-
цинского и пенсионного обслужи-
вания граждан подтопленных тер-
риторий, организации эвакуации 
из зон повышенного риска и вре-
менного размещения граждан.

Главам администраций райо-
нов Николай Любимов поручил 
держать на постоянном личном 
контроле вопросы, связанные с 
прохождением паводка. 

– Прошу организовать еже-
дневный мониторинг обстанов-
ки в муниципальных образовани-
ях, еще раз проверить готовность 
ливневых и дренажных систем для 
пропуска талых вод. Если нужно, 

то экстренно провести очистные 
работы, – сказал губернатор. – 
При ухудшении ситуации следу-
ет своевременно информировать 
дежурные службы и принимать 
все необходимые меры по жизне-
обеспечению населения. От того, 
насколько грамотно будут выпол-
нены все задачи, напрямую зави-
сит безопасность людей.

Особое внимание на совеща-
нии было уделено вопросам вза-
имодействия местных органов 
власти с населением в части ин-
формирования о паводковой об-
становке, а также оказания необ-
ходимой помощи жителям, ока-
завшимся в зоне подтопления. 
Были рассмотрены жалобы граж-
дан по поводу ситуации с весен-
ним половодьем в ряде населен-
ных пунктов.

– Если поступают жалобы от 
людей, значит, что-то недоработа-
но, – сделал акцент Николай Люби-
мов. – Необходимо устранять этот 
негатив и оперативно реагировать 
на такие обращения. 

Глава региона поручил в крат-
чайшие сроки организовать лодоч-
ную переправу в селе Красный Го-
родок Кораблинского района. В де-
ревне Секиотово Рязанского райо-
на – запланировать инженерные 
мероприятия с тем, чтобы больше 
не допускать подтопления улиц 
как в весеннее половодье, так и в 
период обильных осадков. 

Глава региона поручил также 
руководству администрации горо-
да Ряжска активизировать взаимо-
действие с жителями по решению 
вопросов, касающихся прохожде-
ния паводка.

«Рязанский 
Чернобыль»

Почему фотограф Валентин Евкин  
решил так назвать выставку своих 
работ
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страна глазами юных 
в рязани проходит молодежный патриотический форум «наука побеждать»

у частники межрегиональ-
ного форума, приехав-

шие из разных городов рос-
сии, собрались в горьковском 
зале рязанской областной 
библиотеки. по мультиме-
дийной связи их приветство-
вал губернатор николай лю-
бимов. он отметил важность 
и своевременность форума в 
воспитании молодого поко-
ления, изучении традиций, 
истории своей страны. 

— живое общение особенно не-
заменимо для молодежного форума. 
уверен, что всем участникам будет о 
чем рассказать, поделиться опытом 
патриотической работы. 2021 год 

объявлен годом науки и технологий. 
Это – одна из важнейших тем фору-
ма, — сказал николай любимов. 

В программе форума презента-
ции, встречи с известными людьми, 
квесты, экскурсии. В числе основных 
— тема предстоящего празднования 
60-летия первого полета человека 
в космос, а также приближающа-
яся очередная годовщина победы. 
участники форума побывают на 
ночной лекции в астрономической 
обсерватории ргу им. с.а. есени-
на. а еще будут мастер-класс по 
реконструкции древних костюмов 
и быта, поездка в города воинской 
доблести скопин и михайлов, ис-
тория которых связана с тяжелыми 
страницами Великой отечественной 

войны и от которых началось побе-
доносное контрнаступление наших 
войск в 1941 году. на форуме бу-
дут сделаны доклады, посвященные 
245-й годовщине со дня рождения 
Вице-адмирала, уроженца рязанс-
кой земли Василия головнина и 800-
летию александра невского. изу-
чению их биографий и того вклада, 
который внесли они в историю руси, 
государства российского, посвяще-
ны первые три дня форума. 

В работе форума принимают 
участие министр по делам терри-
торий и информационной политике 
жанна Фомина, министр культуры 
и туризма Виталий попов, замести-
тель министра образования и моло-
дежной политики сергей хлыстов, 

сын героя советского союза, по-
лярного летчика михаила Водопья-
нова алексей Водопьянов.

участников по видеосвязи при-
ветствовали летчик-космонавт, ге-
рой россии сергей рязанский и пле-
мянница первого космонавта зем-
ли юрия гагарина тамара Фила-
това. она рассказала интересные 
подробности о жизни своего дяди, 
вспомнила его рассказы из детства 
о фашистской оккупации. 

Форум продлится до 8 апреля 
и завершится обзорной экскурсией 
по местам боев, проходивших в годы 
Великой отечественной войны на 
территории рязанской области

Михаил Скрипников
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КАдОм. В Кадоме по национальному проекту 
«Безопасные и качественные автомобильные 
дороги» начали ремонт обхода рабочего посел-
ка. Работы ведет Сасовское ДРСУ. По проекту 
отремонтируют 3,66 км, обустроят тротуары и 
освещение, заменят четыре водопропускные 
трубы и обустроят 29 примыканий. Планируе-
мая сдача – второй квартал 2021 года. В этом 
году у дорожников много работы: идет ремонт 
на дороге Кадом – Енкаево – граница района, 
а также в Ермишинском, Пителинском, Сасов-
ском районах и в Сасове. Дорога «Обход р.п. 
Кадом» для района очень важна. Она ведет 
к таким значимым объектам, как школа, физ-
культурно-спортивный комплекс и была ранее 
в скверном состоянии. 

СпАССК-РяЗАНСКИй. Жителям села Куту-
ково Спасского района в ночь с 3 на 4 апреля 
удалось избежать серьезного подтопления бла-
годаря оперативным действиям тракториста. 
Плотина вблизи села переполнилась, вода пош-
ла через аварийный слив и подтопила три жилых 
дома, а также подсобные строения со скотиной, 
птицей и техникой. Под угрозой затопления ока-

зались еще 12 частных приусадебных хозяйств. 
Но благодаря помощи неравнодушного жите-
ля села Фатьяновка Романа Дианова этого не 
случилось. Как рассказал глава Кутуковского 
сельского поселения Николай Редичев, Роман 
на тракторе освободил воде путь, и она благо-
получно ушла в луга. Жители села выразили бла-
годарность отважному трактористу и полагают, 
что его поступок достоин награды. 

ШИЛОВО. В Шиловском комплексном цент-
ре социального обслуживания населения от-
крылась служба выдачи предметов первой не-
обходимости семьям с детьми, оказавшимся в 
трудном положении. Стульчики для кормления, 
манежи, ходунки, молокоотсосы, стерилизаторы 
и другие предметы будут выдаваться бесплатно 
во временное пользование. На обслуживании 
сотрудников отделения помощи семье и детям 
– 180 человек, 52 семьи из Шиловского и Путя-
тинского районов, которые оказались в сложной 
жизненной ситуации, и так называемые семьи 
группы риска. Новая служба сэкономит семей-
ный бюджет и поможет мамам справиться с их 
ежедневными обязанностями.

НОВОСТИ РАйОНОВ

ВЕНОК ПОэтУ 
В память о якове полонском в Рязанском политехе  
издали альманах и разработали новый туристический маршрут 

Выпуск третьего лите-
ратурно-краеведчес-

кого альманаха «Венок 
якова полонского» при-
урочен к 65-летию вуза. В 
нем собраны стихи, про-
за, фотоработы студентов 
и преподавателей. 

В творческом вечере, пос-
вященном выходу журнала, 
приняли участие преподава-
тели и студенты, представите-
ли рязанских вузов, писатели 
и краеведы. 

– «Венок Якова Полон-
ского» для всех нас – твор-
ческая площадка, которая 
дает возможность самовы-
ражаться, – отметил, откры-
вая встречу, руководитель 
духовно-просветительского 
центра политехнического 
института, член Союза пи-
сателей России Владимир 
Крылов. – Альманах объеди-

няет студентов и преподава-
телей, которые занимаются 
творчеством: поэзией, про-
зой, живописью, краеведе-
нием и фотоискусством. Его 
ценность – в уникальности. 
Пожалуй, это единственный 
литературно-краеведческий 

журнал, выпускаемый рязан-
ским вузом. 

Участники творческого 
вечера прочитали свои стихи 
и отрывки из прозы, проде-
монстрировали фотоработы и 
картины, рассказали историю 
их создания.

На вечере был презен-
тован и новый уникальный 
проект политеха. Студенты 
первого курса трудятся над 
разработкой пешего марш-
рута «Венок Полонского». 
Когда работа будет закон-
чена, аудиогид планируется 
разместить в приложении izi.

TRAVEL. Это площадка, объ-
единяющая миллионы путе-
шественников и создателей 
мультимедийных гидов со 
всего мира. 

Маршрут пройдет по мес-
там, связанным с Яковом 
Петровичем Полонским. Во-
шедший в историю русской 
классической литературы 
рязанский писатель окончил 
мужскую гимназию, в здании 
которой в настоящее время 
располагается Рязанский фи-
лиал Московского политехни-
ческого университета. Этот 
памятник архитектуры и бу-
дет служить отправной точ-
кой маршрута. Далее – сквер 
имени Полонского, открыв-
шийся два года назад в честь 
двухсотлетнего юбилея поэта 
и двадцатилетия с даты при-
своения вузу статуса институ-
та. Из сквера туристам пред-
лагают отправиться на улицу 
Полонского. Там располагал-
ся дом бабушки поэта. Далее 
по маршруту – здание бывше-
го пансионата мужской гим-
назии (ныне Рязанский облас-
тной художественный музей). 
В нем когда-то располагалась 
домовая церковь Николая Чу-
дотворца, куда на службу еще 
гимназистом приходил По-
лонский. Маршрут включает 
в себя посещение Николод-
ворянского храма, в который 
с детства водили поэта, и мо-
гилы Полонского на террито-
рии Рязанского кремля.

Яна Арапова
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дЛя пОВЫШеНИя ЭФФеКТИВНОСТИ
приняты изменения в региональные правовые акты

Н а очередном заседании 
правительства области, ко-

торое в режиме видеоконфе-
ренцсвязи провел губернатор 
Николай Любимов, был внесен 
ряд изменений в региональные 
нормативные правовые акты для 
их актуализации с действующим 
законодательством и програм-
мными корректировками. 

В частности, одобрены поправ-
ки в программу приватизации госу-
дарственного имущества Рязанской 
области на 2021–2023 годы, соглас-
но которым в нее предлагается до-
полнительно включить госимущество, 
не востребованное для размещения 
органов власти и подведомственных 
учреждений и не задействованное в 

обеспечении выполнения государс-
твенных полномочий и функций. По 
словам министра имущественных и зе-
мельных отношений региона Михаила 
Майорова, в этот перечень входят три 
пакета акций акционерных обществ, 
принадлежащих Рязанской области, 
а также нежилое здание в с. Ключ Ко-
раблинского района.

На 2021 год увеличены бюджет-
ные ассигнования на выполнение ре-
гиональной программы «Развитие об-
разования и молодежной политики» 
за счет федеральных средств. Средс-
тва будут направлены на строительс-
тво школы в Сасове и создание в до-
школьных учреждениях новых мест для 
детей ясельного возраста. Перерасп-
ределение объемов финансирования 
в пределах программы позволит про-

вести необходимое обследование тех-
нического состояния здания кинотеат-
ра «Родина» в Рязани и разработать 
проектно-сметную документацию на 
проведение работ по сохранению 
этого объекта культурного наследия 
регионального значения. Предусмот-
рена и подготовка проектно-сметной 
документации для проведения ремонта 
зданий на территории центра активных 
детей и молодежи «Лучезарный».

На заседании было одобрено пе-
рераспределение средств между ме-
роприятиями региональной програм-
мы по развитию культуры и туризма, 
что позволит обеспечить эффективную 
реализацию федерального проекта 
«творческие люди», предоставить му-
ниципалитетам субсидии на поддержку 
отрасли культуры, в том числе – лучших 

работников и организаций сферы куль-
туры, искусства в сельских поселениях. 
На эти цели в 2021 году будет предус-
мотрено 2,2 млн рублей.

В целях реализации норм феде-
рального законодательства утверж-
дены нормативы минимальной обес-
печенности населения пунктами тех-
нического осмотра транспортных 
средств на территории Рязанской об-
ласти на 2021–2023 годы. По расчету 
этот показатель составляет для Рязанс-
кой области 38 пунктов техосмотра. В 
настоящее время в регионе работают 
44 пункта техосмотра в 15 муниципаль-
ных образованиях. также в связи с кад-
ровыми изменениями уточнен состав 
межведомственной комиссии по фор-
мированию современной городской 
среды в Рязанской области.

И В ГОРОде, И НА СеЛе

Г убернатор Николай Любимов на засе-
дании регионального правительства дал 

поручение усилить темпы вакцинации на-
селения от новой коронавирусной инфек-
ции и организовать в районах доставку 
сельских жителей в пункты вакцинации.

Он отметил, что регион получил достаточно 
большой объем доз вакцин от коронавируса, и 
потому необходимо наращивать темпы вакцина-
ции населения от COVID-19, причем не только го-
рожан, для которых доступность медучреждений 
выше, но и жителей сельских территорий. По его 
словам, сейчас в медучреждениях области приви-
вают более двух тысяч человек в сутки. Необходи-
мо создать дополнительные возможности, чтобы 
увеличить ежедневное количество вакцинирован-
ных от коронавируса. Губернатор Николай Люби-
мов поручил главам муниципальных образований 
совместно с главными врачами районных больниц 
и медицинских центров организовать работу по до-
ставке сельских жителей в пункты вакцинации. 

По информации минздрава Рязанской области, 
в настоящее время в регионе открыто 56 пунктов 
вакцинации, 20 из них работают в две смены. Ор-
ганизовано 15 мобильных прививочных пунктов. 
Всего вакцинировано порядка 50 тыс. человек, из 
которых более 36 тысяч получили оба компонента 
препарата от коронавируса.

Не дОпУСТИТЬ бедЫ

Губернатор обратил внимание на траге-
дию, произошедшую два дня назад в Ря-

зани, когда после удара током на крыше 
поезда погиб подросток. «Это огромное горе 
для семьи и потрясение для всего нашего ре-
гиона. подобные случаи не должны повто-
риться вновь», – сказал Николай Любимов.

Глава региона обратился ко всем родителям с 
просьбой еще раз напомнить своими детям пра-
вила безопасного поведения на улицах и транс-
портных объектах, в других местах повышенно-
го риска. «Нужно знать, где находятся дети, чем 
они занимаются, что входит в круг их интересов 
и стремлений. Подростки в силу возраста часто 
не понимают реальной опасности и не чувствуют 
угрозы. Задача взрослых – сделать все для того, 
чтобы избежать трагедий, подобных той, которая 
произошла», – отметил Николай Любимов.

Губернатор также попросил руководителей 
правоохранительных органов, всех профильных 
служб максимально ответственно подходить к 
вопросам обеспечения безопасности движения 
и эксплуатации железнодорожного транспорта 
и, особенно, пребывания людей на территории 
инфраструктурных объектов. 

пУбЛИЧНО

З аместители председателя правитель-
ства области и руководители подве-

домственных им блоков проведут отчеты.

Возобновляется практика публичных отчетов 
заместителей председателя правительства регио-
на и руководителей центральных исполнительных 
органов госвласти . Новый формат взаимодействия 
с гражданами был введен по инициативе губерна-
тора Николая Любимова в 2019 году и был под- 
держан жителями региона.

В связи с пандемией в 2020 году такие отчеты 
не проводились. В настоящее время санитарно-
эпидемиологическая обстановка позволяет их 
возобновить с учетом ограничений. Жители ре-
гиона смогут задать вопросы через социальные 
сети во время прямой трансляции.

Отчеты будут проходить на площадке пространс-
тва коллективной работы «Точка кипения» каждую 
среду, начиная с 7 апреля. Сегодня в 16 часов пуб-
личный отчет представит заместитель председате-

ля правительства области Дмитрий Филиппов. На 
вопросы граждан также ответят министр сельского 
хозяйства и продовольствия Борис Шемякин, ми-
нистр природопользования Александр Новиков, 
начальник главного управления ветеринарии Люд-
мила Гаврикова и начальник главного управления 
регионального государственного надзора в области 
технического состояния самоходных машин и дру-
гих видов техники Игорь Кривозубов.

Прямая трансляция встречи будет осущест-
вляться на официальных страницах Рязанской 
области в соцсетях «ВКонтакте» и «Одноклас-
сники».

дОРОГИ  
дЛя СеЛЬХОЗТеХНИКИ

Губернатор Николай Любимов на заседа-
нии правительства, комментируя пробле-

му, которую обозначили депутаты фрак-
ции «единой России» в областной думе, от-
метил, что она – общая для всех сельхоз-
предприятий, существует не первый год. 
Речь о передвижении крупногабаритной 
сельхозтехники по автодорогам области, 
на что требуется специальное разрешение 
по действующему законодательству. 

«В преддверии весенних полевых работ эта 
проблема становится особенно острой для на-
ших аграриев», – сказал Николай Любимов. Гла-
ва региона выразил готовность правительства 
совместно с депутатами областной Думы решать 
данную проблему. «Наши аграрии должны иметь 
возможность эффективно работать. Если необхо-
димы поправки федерального законодательства, 
то я готов лично подключиться к этой работе и 
выходить с предложениями в профильные ве-
домства», – сказал Николай Любимов. Губерна-
тор поручил минсельхозу области совместно с 
региональным УМВД и депутатами оперативно 
обсудить и определить меры, которые позволят 
нивелировать эту проблему в период ближайшей 
весенней посевной и в дальнейшем.

О «ГАРАжНОй АмНИСТИИ»

На заседании регионального правитель-
ства Николай Любимов прокомменти-

ровал принятый накануне федеральный 
закон о «гаражной амнистии», дающий 
право гражданам с 1 сентября 2021 года 
и до 1 сентября 2026 года оформить собс-
твенность на гаражи, построенные до кон-
ца 2004 года, и землю под ними. Соответс-
твующее заявление можно будет подать 
через портал Госуслуг.

«Это была законодательная инициатива и 
«Единой России» и Президент России В.В. Путин 
ее поддержал», – сказал Николай Любимов. – За-
кон о «гаражной амнистии», подписанный Прези-
дентом РФ, – очень актуальный, в том числе и для 
Рязанской области». Губернатор отметил, что для 
многих людей это насущный вопрос, особенно для 
граждан пенсионного возраста. «Часто гаражи на-
ходятся поблизости от жилья и люди используют 
их, в том числе для хранения. Хорошо, что теперь 
будет возможность официально оформить такие 
помещения и узаконить право на использование 
своего имущества, – добавил глава региона. – Сде-
лать это можно будет по упрощенной схеме: пот-
ребуется подать только одно заявление в органы 
местного самоуправления с любыми документами, 
подтверждающими право на гараж. Особенно важ-
но, что подать заявление на «гаражную амнистию» 
можно будет через портал Госуслуг. На сегодня это 
самый быстрый и доступный для всех способ».

Николай Любимов обратил внимание на то, 
что процедура коснется не только капитальных 
гаражей, но и боксов на участках гаражных ко-
оперативов и товариществ. Для тех, кто получил 
такой объект в наследство, норма также будет 
действовать. У людей с инвалидностью появится 
право бесплатно размещать гараж рядом с домом 
на специальном участке.

«Территориальное управление Росреестра к 
этой работе практически готово. Местные власти 
получают возможность инициировать «гаражную 
амнистию» в отношении каждого конкретного га-
ража, – сказал губернатор. – Поэтому прошу глав 
муниципальных образований быстро изучить ме-

ханизм и предусмотреть соответствующие меры, 
чтобы люди, обратившиеся с таким заявлением, 
смогли получить помощь специалистов в оформ-
лении документов». Николай Любимов обратился 
также с просьбой к депутатам от партии «Единая 
Россия» включиться в работу и помочь людям в 
решении данного вопроса.

НА ВОССТАНОВЛеНИе 
АВТОдОРОГ В РяЗАНИ бУдеТ 
ВЫдеЛеНО 50 мЛН РУбЛей

Об этом заявил Николай Любимов в ходе 
заседания правительства области.

Николай Любимов отметил: «Я уже неод-
нократно поднимал тему плохого состояния авто-
дорог в областном центре. И, несмотря на то, что 
ямочный ремонт начался, жалоб от горожан не 
становится меньше. Люди совершенно справедли-
во высказывают свое недовольство и справедливо 
требуют от власти активных и, главное, результа-
тивных действий. Ситуация с состоянием дорож-
ного полотна в Рязани действительно сложилась 
очень непростая. Я бы сказал – удручающая».

Глава региона привел в пример несколько 
участ-ков, на которые рязанцы жалуются в соци-
альных сетях больше всего. Это автодорога от ули-
цы Черновицкой до Ряжского шоссе, проезд Яб-
лочкова на пересечении с улицей Циолковского, 
участок дороги с ул. Октябрьской на проезд Шабу-
лина, Северная окружная дорога. «Черный список 
таких улиц можно продолжать и дальше, – сказал 
Николай Любимов. – Такое положение дел, конеч-
но, недопустимо. И какие-то отчеты и пояснения 
городской администрации слушать смысла больше 
нет. Мне нужны четкие и конкретные действия и 
результаты. И мне, и рязанцам нужно знать, ког-
да можно будет нормально проехать по городу без 
риска испортить подвеску и потерять колеса».

Николай Любимов сказал: «Учитывая результа-
ты мониторинга, который провели депутаты-едино-
россы городской Думы, и обозначенную ими про-
сьбу, я принял решение оказать дополнительную 
финансовую поддержку Рязани на приведение в по-
рядок автодорог. Для этого, кроме ямочного ремон-
та, требуется восстановление дорожного покрытия 
с помощью ремонта картами на участках площадью 
более 36 тыс. кв. метров. На эти цели из областного 
бюджета будет выделено 50 млн рублей». Губерна-
тор поручил министерству финансов региона пре-
дусмотреть такую возможность и оперативно про-
вести соответствующие мероприятия.

«Рязань – это областной центр, и регион всег-
да старается оказывать поддержку и содействие 
в решении проблем города. Темпы ремонта ав-
тодорог нужно срочно ускорять. Но, я особенно 
обращаю на это внимание, не в ущерб качеству, 
– подчеркнул Николай Любимов.

Он обратил также внимание городской влас-
ти на вопрос уборки улиц Рязани. По словам гу-
бернатора, главой администрации г. Рязани был 
объявлен весенний месячник по благоустройству 
и санитарной очистке города, однако работы пока 
проходят неактивно.

ЧУтКиЕ, ДОБРыЕ, ЗАБОтЛиВыЕ 
дошкольные работники области  
соревнуются за звание лучшего в профессии 

С егодня завершает-
ся областной этап XII 

Всероссийского конкур-
са «Воспитатель года» и 
станет известно имя до-
школьного педагога, ко-
торый представит Рязан-
скую область на феде-
ральном уровне.

Торжественное открытие 
конкурса профмастерства 
состоялось в понедельник в 
Рязанском институте разви-
тия образования. В этом году 
участие в конкурсе принима-
ют 29 педагогов детских са-
дов из 25 муниципалитетов. 
Средний возраст участников – 
39 лет. Самой молодой участ- 
нице – 26 лет, а самой опыт-
ной – 54 года. 

Среди участников реги-
онального этапа 23 воспи-
тателя, 5 учителей-логопе-
дов, один педагог-психолог 
и один инструктор по физи-
ческой культуре. Все они не 
только профессионалы в сво-
ей сфере, но и увлеченные, 
разносторонние люди. В чис-
ле увеличений – рукоделие и 
чтение книг, фотосъемка и 
скандинавская ходьба. 

На торжественном откры-
тии конкурсантов приветс-
твовала министр образова-

ния и молодежной политики 
региона Ольга Щетинкина. 
Она подчеркнула, что самые 
творческие педагоги рабо-
тают именно в дошкольной 
сфере.

– Это конкурс мастерства 
и профессионального роста. 
Около 300 педагогов приня-
ли в нем участие за все время. 
И количество конкурсантов 
каждый год не уменьшается, – 
отметила Ольга Щетинкина. 

Видео-приветствие рязан-
ским воспитателям передала 
абсолютный победитель «Вос-
питателя года – 2020», педагог 
из Краснодарского края Анас-
тасия Быстрюкова. 

Региональный этап «Вос-
питателя года» проходил три 
дня. В понедельник состоя-
лось конкурсное меропри-
ятие «Моя педагогическая 
находка», в ходе которого 
конкурсанты продемонстри-
ровали особенности педаго-
гических подходов к воспи-
танию детей, показали, как 
работают конкретные ме-
тодики и технологии. Вче-
ра конкурсанты проводили 
открытые занятия с детьми 
в дошкольных учреждениях 
Рязани. В итоге были опре-
делены 7 лауреатов. Это На-
талья Рубцова (логопед, Ми-

хайловский район, детсад 
«Березка»), Юлия Абашина 
(воспитатель, Рязань, детсад 
№ 151), Марина Киселева 
(воспитатель, Касимовский 
район, Сынтульский детсад), 
Анастасия Зеленкова (воспи-
татель, Рязань, детсад № 36), 
Ольга Евдокимова (инструк-
тор по физкультуре, Скопин, 
детсад «Луч»), Нина Ермако-
ва (педагог-психолог, Кораб-
линский район, детсад «Крас-
ная шапочка») и Екатерина 
Панаити (воспитатель, Рыб-
новский район, детсад «Сол-
нышко»). 

Сегодня лауреаты дают 
мастер-классы и принима-
ют участие в ток-шоу. В ходе 
этих испытаний жюри вы-
берет лучшего дошкольно-
го работника региона, кото-
рый представит Рязанскую 
область на заключительном 
этапе XII профессионального 
конкурса «Воспитатель года 
России».

Людмила Иванова 
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В Рязани подвели про-
межуточные итоги 

реализации националь-
ного проекта «Между-
народная кооперация и 
экспорт». Совещание с 
предприятиями-экспор-
терами провел глава ре-
гиона Николай Любимов. 
Встреча прошла в нефор-
мальной обстановке на 
площадке культурного 
пространства FABRIKA. 

СиСтеМНые МеРы
Приветствуя участников 

совещания, губернатор отме-
тил важность национального 
проекта:

– «Международная ко-
операция и экспорт» – это 
особо значимый нацпроект 
и по своей сути, и по своему 
значению для развития эко-
номики. Активность в сфере 
экспорта в целом – это лак-
мусовая бумажка, свидетель-

Мария Андреянова, 
продавец:

– Сегодня из-за пандемии открыто очень 
мало стран, куда можно отправиться на 
отдых, поэтому считаю, что у нас боль-
шие перспективы в туризме. В Рязани 
есть что посмотреть, сюда удобно до-
бираться. 

евгения Гранатова, 
учитель:

– Очень много канцелярской продук-
ции производится в Рязанской области, 
когда работаешь в школе – это особен-
но заметно. Ручки, карандаши, облож-
ки, тетради – все это рязанское, и нам 
очень нравится.

Андрей Кравченко, 
менеджер:

– В супермаркетах стараюсь покупать 
только рязанскую продукцию, и в прода-
же имеется практически весь основной 
ассортимент продуктов питания. Это и 
есть перспективное направление. 

Глас народа / Какие отрасли рязанской экономики вы считаете наиболее перспективными?

Губернатор Рязанской области  
Николай Любимов:
«Активность в сфере экспорта – 
свидетельство высокого уровня зрелости 
производственного сектора» 

«Горячий» телефон редаКции: (4912) 21-08-13

Георгий Дунаев, 
студент:

– Оборонная промышленность в Рос-
сии всегда была перспективной отрас-
лью экономики. В Рязани производятся 
элементы высокотехнологичного оружия, 
а значит, работы у наших предприятий 
меньше не станет. 

АлекСей РуСтАмОВ,  
диРектОР ООО «АнАлитичеСкие технОлОгии»:

– когда речь идет о выходе на зарубежный рынок, это слож-
ный процесс. Особенно в цифровом бизнесе, где правила 
игры очень жесткие. Однако я считаю, что предприниматели – 
достаточно сильные люди, и если им не мешать, то они могут  
многого добиться даже в таких сложных условиях, в которых се-
годня находятся экспортные отношения между Россией и другими 
странами. Основная проблема не в том, что предприниматели 
не хотят на них выходить. Это достаточно амбициозные люди, 
и их трудно испугать. но существует такой термин – «долина 
смерти». Это когда вы выходите на рынок еще до того момента, 
когда становитесь востребованным. Вот именно в этот период 
и требуется максимальная помощь и поддержка государствен-
ных институтов развития промышленности.

михАил нАзАРОВ,  
зАмеСтитель генеРАльнОгО диРектОРА зАО «мПк «кРз»:

– Реализация национальных проектов дает дополнительный им-
пульс для повышения конкурентоспособности предприятий. не 
исключение и национальный проект «международная коопера-
ция и экспорт». наша компания за прошлый год стала постав-
лять свою продукцию в тридцать стран мира. Это кровельные и 
битумные материалы. При этом поддержка, которую оказыва-
ют региональные и федеральные институты развития, помогает 
нам дополнительно развиваться в этом направлении. В прошлом 
году мы вышли на рынок трех стран: Афганистана, Вьетнама и 
израиля. При этом наш основной рынок до сих пор остается 
в европе и составляет более 60% от всей поставляемой про-
дукции. Благодаря поддержке регионального правительства мы 
смогли выйти из зоны комфорта, поняли требования, которые 
к нам предъявляют на новых рынках, и смогли подтянуть наши 
технологии и технику под необходимые стандарты.

тОЧКА ЗРеНиЯ

ЭкОнОмикА: пути РАЗВитиЯ

первопроходцы
РязАнСкий клАСтеР ПОлучит гОСудАРСтВенные СуБСидии

Выход за пределы
РязАнСкие ПРедПРиятия уВеличили ЭкСПОРт СВОей ПРОдукции

на Сайте 

rv-ryazan.rU

САмые СВеЖие нОВОСти
АктуАльные СЮЖеты «РВ•тВ»

оПератиВно, одниМ КлиКоМ

«Рязанские ведомости» и аппарат уполномоченного по 
защите прав предпринимателей ведут совместный инфор-
мационно-просветительский проект. На страницах «РВ» 
бизнес-омбудсмен Михаил Пронин рассказывает о нов-
шествах законодательства в сфере бизнеса и отвечает на 
самые острые вопросы предпринимателей.

СпРОСи биЗНеС-ОМбуДСМеНА

О НАЛОГАХ и пРибыЛи 

я неоднократно отмечал, что одним из приори-
тетных направлений работы уполномоченно-

го по защите прав предпринимателей в Рязанской 
области является выработка законодательных 
инициатив, направленных на защиту интересов 
бизнеса. 

Одна из таких инициатив – наши предложения, направ-
ленные на защиту сферы торговли. Прошедший год уда-
рил по отрасли – сократились расходы, число покупате-
лей, потребительский спрос. Вместе с тем предпринима-
тели были вынуждены привыкать и к новой налоговой 
политике. Прежде всего, речь идет об отмене единого 
налога на вмененный доход, а также повышении кадас-
тровой стоимости имущества, а следовательно, ставок 
налога. Несовершенной оказалась и патентная система, 
которая не учитывала, в частности, интересы так назы-
ваемых «островков» в торгово-развлекательных цент-
рах, реализующих популярную у населения продукцию, 
а также интересы тех, кто владеет помещением, в кото-
ром торгует, – платить приходится и за подсобное или 
неиспользуемое помещение, ведь патент рассчитывает-
ся от общей площади помещения. Ряд товаров не подпа-
дает под действие патента. Например, им не могут вос-
пользоваться продавцы изделий ручной работы, мелких 
сувениров. Все это в совокупности создает ряд проблем 
для бизнеса, нагрузку на отрасль. 

От повышения налогов страдает и отрасль потребитель-
ской кооперации – сеть магазинов и автолавок, которые 
привозят продукты и товары первой необходимости в 
отдаленные сельские пункты. На балансе потребитель-
ской кооперации находятся помещения магазинов, ко-
торые часто пустуют, однако в связи с переоценкой иму-
щества платежи за них возросли многократно и подчас 
являются непосильным бременем для организации, вы-
полняющей социальную миссию. Новый удар для таких 
магазинов и автолавок, которые в настоящее время ос-
вобождены от применения контрольно-кассовой техни-
ки, может нанести введение обязательной маркировки 
на некоторые виды продуктов первой необходимости. 
Осуществлять продажу таких товаров через несколько 
месяцев станет невозможно без применения ККТ. В свя-
зи с этим уже сейчас мы прорабатываем предложения по 
снижению нагрузки на указанные виды социально зна-
чимого бизнеса.

Подобных обращений в адрес бизнес-омбудсмена за пос-
леднее время поступило немало – на их основе были вы-
работаны наши предложения, которые мы направили в 
адрес региональной власти. 

Отрадно, что мнение бизнеса по этому вопросу было ус-
лышано и получило конструктивный отклик. В частнос-
ти, вопросы совершенствования патентной системы и 
изменения подходов к критериям расчета стоимости па-
тента прорабатывается министерством промышленности 
и экономического развития. Обсудить дальнейшие шаги 
планируется в режиме диалога с представителями обще-
ственных организаций и деловых кругов. Что же касается 
снижения налоговых ставок по платежам за имущество, 
то указание разработать необходимый документ дал гу-
бернатор Рязанской области Николай Любимов. Иници-
атива была оформлена в законопроект, который плани-
руется вынести на рассмотрение в областную Думу. На-
деюсь, что принятые меры помогут предпринимателям 
сохранить свое дело даже в таких непростых условиях, 
когда они повсеместно сталкиваются со снижением спро-
са и покупательской способности, сокращением рынка и 
высокой конкуренцией. И не только сохранить обороты, 
но и нарастить темп, замедленный пандемией. 

Спроси бизнес-омбудсмена, 
отправив свой вопрос на rv@rv.ryazan.ru 

Михаил пРОНиН  

уПОлнОмОченный  
ПО зАщите  
ПРАВ ПРедПРинимАтелей  
В РязАнСкОй ОБлАСти

Делегация Рязанской области на Всероссийской 
практической конференции по развитию 

промышленных кластеров

н а Всероссийской 
практической кон-

ференции по развитию 
промышленных класте-
ров и технопарков про-
шел успешную предза-
щиту совместный проект 
участников Рязанского 
инженерно-производс-
твенного кластера «Дет-
ские и потребительские 
товары».

Всероссийская конферен-
ция состоялась в республике 
Коми при содействии Минис-
терства промышленности и 
торговли РФ и Ассоциации 
кластеров и технопарков Рос-
сии. В ней приняли участие 
представители 60 регионов 
страны. Рязанскую область 
представляли начальник уп-
равления министерства про-
мышленности и экономичес-
кого развития Вадим Фролов, 
руководитель Центра клас-

терного развития АНО «АР-
ПСК» Максим Жданов, пред-
седатель АПДАК «Приоритет» 
Иван Никитчев.

– Участие в предвари-
тельной защите кластерных 
проектов даст возможность 
представителям бизнеса вый-
ти на конкурсный отбор с ка-
чественно подготовленными 
заявками, учитывая реко-
мендации и замечания эк-
спертов, – рассказал дирек-
тор Ассоциации кластеров и 
технопарков России Андрей 
Шпиленко. В рамках пред-
защиты было рассмотрено 
22 совместных кластерных 
проекта из 11 субъектов РФ. 
Рязанская область предста-
вила к предзащите проект 
«Формирование элемент-
ной базы для запуска и мас-
штабирования российского 
производства детских коля-
сок» Рязанского инженерно-
производственного кластера 

«Детские и потребительские 
товары».

По словам начальника от-
дела проектов территориаль-
ного развития Департамента 
региональной промышлен-
ной политики и проектного 
управления Минпромторга 
России Леонида Данилова, 
предзащита дает участни-
кам кластеров возможность 
получить комментарии от 
ведущих экспертов, внести 
необходимые корректиров-
ки в комплект документов и 
в целом учесть все недочеты 
и ошибки перед конкурсным 
отбором. По словам Леони-
да Данилова, проект от Ря-
занской области несет в себе 
высокую социальную значи-
мость и в случае качествен-
ной подготовки документа-
ции он вполне может полу-
чить субсидирование.

– Рязанский инженерно-
производственный кластер 

«Детские и потребительске 
товары» – первопроходец. 
Это первый промышленный 
кластер, созданный в Ря-
занской области, он же стал 
первым и на сегодняшний 

день единственным клас-
тером, вошедшим в реестр 
Мин промторга РФ. В част-
ности, он стал единствен-
ным профильным объеди-
нением, претендующим на 

господдержку с совместным 
проектом, – рассказал руко-
водитель рязанского Центра 
кластерного развития АНО 
«АРПСК» Максим Жданов.

Итоговый конкурсный 
отбор совместных кластер-
ных проектов, по итогам 
которого в конце текуще-
го года состоится распреде-
ление средств госсубсидий, 
пройдет в третьем квартале 
2021 года. В настоящее вре-
мя созданы и включены в ре-
естр Минпромторга России 
50 промышленных кластеров 
с участием более 1 тыс. про-
мышленных предприятий. 
Федеральным бюджетом на 
2021 год и плановый период 
2022–2023 годов на реализа-
цию механизма поддержки 
промкластеров предусмотре-
но финансирование в объеме 
более 1,5 млрд рублей.

Александр Джафаров
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ствующая о высоком уровне 
зрелости производственного 
сектора. И в этом смысле ре-
гион максимально заинтере-
сован в развитии прикладно-
го направления бизнеса.

Николай Любимов под-
черкнул, что сегодня в облас-
ти ведется серьезная работа 
для стимулирования роста 
количества экспортеров, а 
также объемов и географии 
их поставок. 

– Создан Рязанский центр 
экспорта (РЦЭ), который 
способствует расширению 
экспортного сообщества и 
реализации мероприятий 
нацпроекта. Для экспортно-
ориентированного бизнеса 
организуются тематические 
форумы, оффлайн и онлайн 
бизнес-миссии, участие в 
коллективных стендах на 
международных выставках, 
консультации по любым воп-
росам, связанным с междуна-
родной кооперацией, – рас-
сказал он.

Бизнес проявляет все 
большую заинтересован-
ность в развитии этого на-
правления. Рязанская об-
ласть первой в стране вышла 
с предложением о запуске 
второго потока обучения по 
программам Российского 
центра экспорта «Экспорт-
ный форсаж». Результаты 
деятельности региональных 
предприятий отмечены и на 
федеральном уровне. В про-
шедшем году Россия заня-
ла первое место в мире по 
объему экспорта битумной 
кровли, в том числе благода-
ря усилиям рязанских произ-
водителей.

Как рассказал «РВ» ми-
нистр экономического разви-
тия и торговли Андрей Вор-
фоломеев, в регионе сегодня 
действует 485 предприятий-
экспортеров. 94 компании 
заключили экспортные конт-
ракты при поддержке Рязанс-
кого центра экспорта (РЦЭ). 
Специалисты РЦЭ смогли 
найти свыше 500 иностран-
ных предприятий, готовых 
сотрудничать с рязанскими 
компаниями. Внешнеторго-
вый оборот за 2020 год соста-
вил 1,2 млрд долларов США, 
объем экспорта за год соста-
вил 503 млн долларов США. 

– Региональный проект 
«Системные меры развития 
международной кооперации 
и экспорта» финансируется 
за счет средств областного 
бюджета. В результате прове-
денных мероприятий к концу 
2019 года объем экспорта про-
мышленной продукции реги-
она составил более 1,2 млрд 
долларов, продемонстриро-
вав рост к аналогичному по-
казателю предыдущего года 
на 66%. В прошлом году объем 
денежных средств по проекту 
составил 29,5 млн рублей, ана-
логичная сумма предусмотре-
на и на 2021 год, – поделился 
планами министр. 

Прошлый год оказался не-
простым по очевидным при-
чинам, особенно для ведения 
экспортной деятельности, 
но благодаря клиентоориен-

тированному направлению 
работы и гибкой линейке ус-
луг Российского экспортного 
центра и Регионального цен-
тра экспорта, удалось опе-
ративно среагировать, ор-
ганизовать горячую линию, 
разработать рекомендации 
и своевременно оказать эф-
фективную поддержку пред-
приятиям-экспортерам.

В ЧиСЛе пеРВыХ
Заместитель председателя 

регионального правительс-
тва Светлана Горячкина рас-
сказала, что ключевая цель, 
которая стоит перед рязанс-
кими экспортерами, – это уве-
личение объема экспорта не-
сырьевых неэнергетических 
товаров на 20% к 2024 году, 
а к 2030 году – на 70% (по от-
ношению к 2020 году).

– Количество субъектов 
предпринимательства Ря-
занской области, охваченных 
мерами поддержки экспорта, 
регулярно растет: 2019 год – 
353 компании, 2020 год – 465 
компаний, 2021 год – уже 556 
компаний. За все время де-
ятельности Рязанского цен-
тра экспорта при его содейс-
твии 94 предприятия заклю-
чили экспортные контракты 
на сумму более 40 млн долла-
ров США, – уточнила она.

Отчетная часть встречи 
закончилась торжествен-
ным награждением победи-
телей конкурса «Экспортер 
года Рязанской области – 
2020». В сфере промышлен-
ности лучшими стали ООО 
«ВТЦ «Тяжпрессмаш» и ЗАО 
«МПК «КРЗ». В сфере агро-
промышленного комплек-
са» – ООО «Кондитерская 
фабрика «Конфеста» и ООО 
«Русские мельницы». Луч-
шим в экспорте услуг было 
названо ООО «Аналитичес-
кие технологии». Лучшие 
высокие технологии экспор-
тировали в прошлом году 
компании ООО НПП «Тепло-
водохран» и АО «Елатомcкий 
приборный завод». ООО «Ре-
льеф-Центр» стало призером 

(3 место) окружного этапа 
конкурса «Экспортер года» 
в номинации «Трейдер года» 
и получило награду «Новая 
география».

Прорывом года стала де-
ятельность ООО «ТД «Вес-
тар». Сегодня компания ра-
ботает в 6 основных направ-
лениях экспорта: Казахстан, 
Беларусь, Украина, Кирги-
зия, Китай, Ирак. В прошлом 
году рязанский производи-
тель заключил контракт на 
поставку бытовой химии в 
Китай на 2 млн юаней, а так-
же осуществил размещение 
компании на электронной 
торговой площадке Alibaba.
com, открыв торговое пред-
ставительство в Шанхае. По-
мимо этого, был заключен 
контракт на дистрибуцию 
на 10 млн долларов США, 
что позволило открыть сеть 
монобрендовых магазинов в 
крупнейших городах Ирака.

Подводя итоги встречи, 
Николай Любимов обратил-
ся к участникам с просьбой 
активизировать экспортную 
работу на уровне региона. 

– Прежде всего нам нужны 
новые зарубежные контакты. 
Поэтому я прошу вплотную 
заняться организацией биз-
нес-миссий по всем выгодным 
и интересным для нашей об-
ласти направлениям с учетом 
анализа конъюнктуры рынка, 
действующих и перспектив-
ных проектов рязанских экс-
портеров, – заявил он.

Губернатор подчеркнул, 
что он готов лично встречать-
ся с зарубежными партнерами, 
презентовать экономический 
потенциал региона, налажи-
вать международное сотруд-
ничество, которое мы рассмат-
риваем как единый комплекс 
экспортной и инвестиционной 
деятельности. По его мнению, 
интенсификация в работе 
именно по этим направлениям 
позволит добиться ощутимых 
сдвигов в улучшении экономи-
ческой ситуации в области.

Александр Джафаров

Ф
о

то
 д

м
ит

р
ий

 О
си

ни
н



среда • 7 апреля 2021 • №24 (5929)4

№24 (5929)  
от 07.04.2021

Газета зарегистрированa Управлением Федеральной службы по надзору в сфере связи и массовых 
коммуникаций по Рязанской области. Реестровая запись СМИ №ТУ 62-00031 от 25 мая 2009 г.

К то в курсе трендов в современной музыке, тот 
наверняка помнит, что какое-то время назад 

был довольно популярен трек, где исполнитель 
Иван Дорн настойчиво и с многочисленными пов-
торами призывал: «Не надо стесняться!» Фраза эта 
вспомнилась мне не столько потому, что превра-
тилась в мейнстрим, а потому, что в наши дни при-
обрела новый смысл и стала своего рода гимном 
такого понятия, как новая искренность. 

Кто-то, может, об этом никогда и не слышал, но на 
самом деле новая искренность внедрилась в нашу жизнь 
довольно глубоко и в чем-то даже стала составляющей 
успешности. Немало поспособствовали этому социаль-
ные сети. Если заглянуть, например, в чей-нибудь попу-
лярный Instagram, можно увидеть стандартный набор: 
вот это я ем, вот здесь я сплю, вот так передвигаюсь по 
городу, вот так занимаюсь спортом, вот об этом думаю 
и так далее. Казалось бы, отличная площадка для пози-
ционирования себя и самовыражения. 

Но самое интересное началось, когда ветер перемен, 
несущий новую искренность, подул в сторону одного из 
самых, пожалуй, консервативных и, чего уже греха та-
ить, закрытых сообществ – среду государственных и му-
ниципальных служащих. Еще, кажется, совсем недавно, 
мы даже не представляли, как выглядит рабочее место 
того иного чиновника, из чего складывается его рабочий 
день и кто его семья. Жизнь номенклатуры была тайной 
для простого человека. Занавес приоткрывался разве что 
во время предвыборных кампаний, но так же быстро и 
закрывался после выборов. Теперь все иначе: хочешь вы-
сокие рейтинги и чтобы люди с доверием относились – 
будь открытым, соцсети тебе в помощь. Нет? Тогда ус-
пеха в управленческой карьере не видать. Но ведь если 
вдуматься, то искренность – это свойство характера, и 
тут мало просто «переобуться» под новые задачи, нужно 
перекраивать образ мышления. 

Для этого пару лет назад на федеральном уровне про-
вели своего рода эксперимент, пересадив сотрудников 
трех ведомств – Минэкономразвития, Минпромторга и 
Минкомсвязи – в открытое пространство одной из башен 
Москва-сити. Сделано это было, чтобы ослабить десяти-
летиями формировавшиеся в этой среде иерархичность 
и герметичность, а также разрушить стереотипы о том, 
что чиновники должны обязательно сидеть в закрытых 
кабинетах, бояться человечного общения и прятаться за 
документами. Получился такой массовый выход из зоны 
комфорта с уклоном на прозрачность, неформальность, 
большую гибкость во взаимоотношениях. Как раз все это 
и заложено в философии новой искренности. 

С интересом наблюдаю, как это явление проникает в 
рязанскую действительность. Несмотря на то что наш гу-
бернатор Николай Любимов постоянно напоминает сво-
им подчиненным и руководителям на местах, что они в 
равной степени должны быть максимально открыты для 
людей, у одних это получается отлично, у других – сред-
не, у третьих – вообще никак. И тут, мне кажется, секрет 
в том, что новая искренность – это что-то очень личное. 
Кому-то новое веяние оказалось по душе и подобно глот-
ку свежего воздуха. И тогда мы видим, как глава района в 
прямом эфире по интернету отчитывается о своей рабо-
те за год, наблюдаем, как руководитель города выходит 
вместе с журналистами на улицы и показывает результа-
ты реализации крупного проекта по благоустройству, как 
другой глава оперативно выезжает к людям на место ре-
шить волнующую их здесь и сейчас проблему, замечаем, 
как еще один чиновник занимается информационным 
наполнением сообщества своего поселка в соцсетях и 
сам здесь же отвечает на вопросы жителей простым язы-
ком. Казалось бы, ничего сверхъестественного, но это и 
есть та самая открытость, которой сегодня люди ждут от 
власти. К сожалению, пока мы видим и достаточно при-
меров закрытости, когда выйти из рабочего кабинета 
равнозначно преодолению себя, когда вместо разговора 
глаза в глаза отвечают сухой отпиской. 

Лично я радуюсь, что сейчас наступило время экстра-
вертов, людей позитивных, энергичных, деятельных, с вы-
соким уровнем эмоционального интеллекта и эмпатии, 
верящих в себя и других. Понятно, что все такими быть 
не могут, и искренность по принуждению – это уже ни-
какая не искренность, а ее суррогат и фальшь. Но от сов-
ременных трендов никуда не убежишь, и, возможно, ис-
кренность, если очень постараться, в себе можно развить. 
Главное, как пелось в той песне, «Не надо стесняться!» 
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ВНИмАНИе!  
ГАЗоПРоВоД ВысокоГо ДАВлеНИя!

Филиал ооо «Газпром трансгаз 
москва» Гавриловское лПУмГ до-
водит до сведения всех землепользова-
телей: предприятий, организаций, акци-
онерных обществ, СПК, – что по терри-
тории населенных пунктов муниципаль-
ных районов Рязанской области:

Рязанского – сельские поселе-
ния: екимовское, семеновское, 
Заборьевское, Тюшевское, Под-
вязьевское;

клепиковского – сельские посе-
ления: Ненашкинское, макеевское, 
Тюковское, оськинское, молькин-
ское, криушинское, Болоньское;

касимовского – сельские посе-
ления: Гусевское, клетинское;

Рыбновского – сельские по-
селения: Батуринское, Житовс-
кое, Баграмовское, Ходынинс-
кое, Шехминское,селецкое, Ва-
кинское –

проходит сеть магистральных газо-
проводов высокого давления (давление 
газа 55 кг/см2) ОАО «Газпром» диа-
метром от 100 мм до 1200 мм, относя-
щихся к категории опасных производс-
твенных объектов.

Природный газ, транспортируемый 
по газопроводу, в смеси с воздухом в 
небольших количествах по объему (от 4 
до 16%) образует взрывоопасные сме-
си, взрыв и загорание могут произойти 
от небольшого источника огня – спич-
ки, искры от магнето или выхлопа авто-
мобильного двигателя и т. д. На трассе 
газопровода возможно образование 
свищей и трещин. Из малых свищей и 
трещин газ выходит без шума, пропиты-
вает слой земли над собой и выходит на 

поверхность. Над местом выхода газа 
растительность желтеет. При большом 
свище газ пробивает слой земли, об-
разует воронку, из которой выходит с 
шумом. Полный разрыв трубы сопро-
вождается взрывом с большим выбро-
сом земли, а при воспламенении в ра-
диусе 200–300 м все выгорает. 

Для обеспечения сохранности газо-
проводов и избежания разрушительно-
го действия природного газа вдоль трасс 
магистральных газопроводов устанав-
ливаются охранные зоны (25 м) и зоны 
минимальных расстояний (до 300 м), ра-
боты в которых без письменного со-
гласования с филиалом Гаврилов-
ское лПУ мГ запрещены.

Законодательством Российской Фе-
дерации запрещено строительство ка-
ких бы то ни было зданий и сооружений 
в указанных охранных зонах и зонах ми-
нимально допустимых расстояний.

Призываем всех граждан и орга-
низации к осторожности и бдитель-
ности!

ПомНИТе! В результате аварий, 
вызванных противоправными действи-
ями, могут погибнуть люди, остаться 
без газа десятки тысяч жителей, а так-
же промышленные предприятия, шко-
лы, больницы.

Лица, виновные в повреждении га-
зопроводов и их объектов, несут ма-
териальную и уголовную ответствен-
ность! 

Для получения согласования, разре-
шения необходимо обращаться по ад-
ресу: 140531, московская область, 
луховицкий район, ул. Цент-
ральная, д. 1. 

Телефоны:  (49663) 58214, 
  (49663) 58206.

«Рязанский Чернобыль»
ПОчЕМУ ФОТОГРАФ ВАЛЕНТИН ЕВКИН  
РЕшИЛ ТАК НАЗВАТь ВыСТАВКУ СВОИх РАБОТ

ГОЛОДНыМ НЕ РЕКОМЕНДУЕТСя
коллектив художников подарил рязанцам  
выставку о еде

Символ достатка или скромной жизни, украшение или само-
стоятельный объект – все это пища. Ее влияние на мировую куль-
туру и различные повседневные практики разных сообществ труд-
но переоценить. Фастфуд и высокая кухня, деревенский стол и 
изысканная «дворянская» сервировка – известные и практические 
клишированные образы. Переосмыслить еду и наше отношение к 
ней призвана выставка «Приятного аппетита!» в галерее «Виктор 
Иванов и земля Рязанская». Экспозиция включает живописные и 
графические работы, композиции из керамики и других материа-
лов. Ее куратором стала Татьяна Пунанс, московский художник-
керамист и дизайнер, с которой галерея уже проводила несколько 
совместных тематических проектов. В этот раз группа мастеров 
из разных городов размышляла, чем является еда для современ-
ного человека. художники наглядно показали, что блюда могут 
быть как говорящими деталями натюрмортов и жанровых картин, 
так и предметом любования сами по себе. Особенно интересны 
в этом смысле «обманки» – точные копии яств, которыми в разные 
времена украшали столы знати в качестве шутки или, например, 
выставляли в витринах ресторанов для привлечения гостей. Эта 
сторона искусства граничит с ремеслом и рассказывает и об ути-
литарном, и об эстетическом значении пищи.

Словом, на этой выставке будет интересно любому челове-
ку – только не голодному. И не стоит оставлять чувство юмора 
за порогом: оно вам точно пригодится, например, при знакомс-
тве с гигантскими скорлупками арахиса, откуда вместо орехов 
выпадают... драже в разноцветной глазури. Выставка будет от-
крыта до 26 апреля.

Татьяна Кармашова

Валентин евкин рассказывает молодежи об аварии на Чернобыльской АЭс

Э кспозиция фотосним-
ков размещена в 

фойе Центральной город-
ской библиотеки имени 
с.А. есенина и посвящена 
35-летию со дня катаст-
рофы на Чернобыльской 
АЭс. Представивший на 
выставку свои фотосним-
ки рязанец Валентин ев-
кин в 1986 году участво-
вал в ликвидации аварии 
на станции в должнос-
ти главного радиолога 
и командира отдельной 
разведывательной роты. 
Награжден орденом му-
жества.

На выставке представле-
ны работы разных лет, а вот 
снимок, непосредственно сде-
ланный в Чернобыле, только 
один.

– Подобных фотографий у 
меня в домашней коллекции 
осталось только 14, – рассказы-
вает Валентин Евкин. – Нега-
тивы со временем уничтожи-
ла радиация. На снимке, пред-
ставленном на выставке, ра-
диация видна в виде темных, 
довольно крупных точек.

На своих снимках автор по-
пытался сделать акцент имен-
но на рязанских чернобыль-
цах. У автора этому есть свое 
объяснение.

– Очень много говорят о 
катастрофе на четвертом энер-
гоблоке электростанции, но 
ведь Чернобыль продолжил-
ся в каждом регионе, где есть 
ликвидаторы, – рассказывает 
Валентин Евкин. – Люди бо-
леют, уходят из жизни, и это 
трагедия для их семей. В лик-
видации по следствий аварии 

участвовало порядка 3500 ря-
занцев, из которых почти 1500 
человек уже умерли.

Каждый год Валентин Ев-
кин делает групповую фотогра-
фию рязанских чернобыльцев. 
На первых снимках было много 
людей, а сейчас места погиб-
ших уже занимают их родс-
твенники. На фотовыставке 
эти снимки тоже представле-
ны. Первыми с экспозицией оз-
накомились учащиеся Школы 
юных менеджеров, где Вален-
тин Евкин ведет учебный курс 
«Цифровая фотография». 

– Снимки нам очень пон-
равились тем, что они – доку-
ментальное отражение тра-
гического события мирового 
значения, – говорит слуша-
тель школы Анна Арабчико-
ва. – Раньше мы о Чернобыле 
только фильмы смотрели, да 

в газетах о нем читали, а тут 
нам представил свои работы 
человек, участвовавший в лик-
видации последствий аварии. 

– Приближается 35-летие 
трагической даты, и очень бы 
хотелось, чтобы ликвидаторы 
пришли в рязанские школы и 
рассказали ребятам о том, как 
там все было в реальности, по-

казали бы фотографии, – до-
бавляет Людмила Новикова. – 
В Школе юных менеджеров Ва-
лентин Евкин такую встречу 
уже провел, и теперь мы мно-
гое знаем о Чернобыле, а вот 
другим ребятам, думаю, тоже 
нужно об этом знать. 

15 апреля в Центральной 
городской библиотеке имени 

С.А. Есенина пройдет встре-
ча ликвидаторов аварии с мо-
лодежью. Участники встречи 
увидят и фотографии Вален-
тина Евкина, размещенные на 
выставке. Она будет работать 
до конца апреля.

Вячеслав Астафьев

людмила 
ИВАНоВА
 
ЗАВЕДУющАя
АНАЛИТИчЕСКИМ
ОТДЕЛОМ

ИскРеННосТь НыНЧе В моДе

от души
ОТМЕчАТь ДЕНь СМЕхА В МУЗЕЕ АКАДЕМИКА 
И.П. ПАВЛОВА СТАЛО ДОБРОй ТРАДИцИЕй 

А роматный чай из са-
мовара, душистые 

баранки, теплая компа-
ния друзей – такая атмос-
фера царит на творческих 
вечерах «смех по причи-
не», которые проходят 
ежегодно 1 апреля в му-
зее выдающегося учено-
го, нобелевского лауреа-
та Ивана Павлова. 

Еще в 1998 году здесь по-
явился Клуб друзей музея. В 
него входят представители 
творческой и научной интел-
лигенции города: ученые, по-
эты и писатели, журналисты, 
исполнители авторских пе-
сен. Все те, кто готов разви-
вать традиции Павловского 
дома. В День смеха члены клу-
ба традиционно собираются в 

стенах музея. Идея отмечать 
праздник в усадьбе легендар-
ного физиолога возникла не 
случайно.

– Павлов был не только уче-
ным с мировым именем, лау-
реатом Нобелевской премии, 
а еще человеком с отменным 
чувством юмора, – поясняет 
директор музея Наталья За-
грина. – На встречах «Смех по 
причине» мы часто цитируем 
его сатирические высказыва-
ния. Наши встречи первого 
апреля всегда проходят не по 
заранее подготовленным сце-
нариям. Каждый приходит со 
своими творческими заготов-
ками. Так интереснее.

В этом году встреча «Смех 
по причине» в музее Павло-
ва прошла, как и всегда, в 
атмосфере тепла и улыбок. 

Гости рассказывали бай-
ки из жизни, читали стихи, 
пели песни собственного 
сочинения. Не обошлось и 
без творческих конкурсов. В 
завершение вечера победи-
телям состязаний вручили 
полезные призы. А самым 
ценным подарком, по мне-
нию участников праздника, 
стало хорошее настроение, 
без которого со встречи не 
ушел никто.

– Сегодняшняя встреча, 
как и все проводимые в музее, 
неповторимая, удивительная, 
особенная, – делится эмоци-
ями преподаватель русского 
языка и литературы станкос-
троительного колледжа Вера 
Новихина. – Мы всегда идем на 
эти встречи с предвкушением 
праздника и уходим в прекрас-

ном настроении. Отрадно, что 
музей не застыл в своем пос-
тоянстве. Здесь реализуются и 
приживаются творческие идеи, 
принимают гостей. Круг дру-
зей ежегодно пополняется но-
выми интересными людьми, а 
проводимые вечера всегда яр-
кие и содержательные. 

Всегда с интересом, как в 
дом добрых друзей, приходит 
в музей преподаватель рязан-
ского медуниверситета Вален-
тина Гончаренко.

– Как сказал Антуан де 
Сент-Экзюпери, «самая боль-
шая роскошь – роскошь чело-
веческого общения», эта фраза 
лучше всего отражает эмоции, 
которые приносят нам подоб-
ные встречи, – отметила она. 

Яна Арапова
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